

Enfin, nous avons désormais recours aux services d'une entreprise de domiciliation, qui nous permet de recevoir le courrier à une adresse fixe et indépendante du CA (dans le quartier des Halles, à Paris) et qui nous réexpédie le courrier mensuellement. C'est l'occasion de remercier chaleureusement Thierry BOUCHE, qui a mis à la disposition de l'association l'adresse de son laboratoire pendant de nombreuses années.

La prochaine grande étape est l'organisation de la prochaine assemblée générale, dans le cadre d'une journée GUTenberg. En raison de la situation sanitaire actuelle, cette dernière aura lieu en visioconférence. Afin de tâcher d'y trouver des points positifs, Denis BIROUZÉ a proposé d'en faire une journée thématique, en invitant des intervenants extérieurs francophones mais étrangers : trois personnes ont répondu présent. Nous vous proposons dans le courrier électronique accompagnant cette *Lettre* un sondage pour trouver la meilleure date possible à cet effet. C'est l'occasion de vous rappeler de renouveler votre adhésion à l'association, si cela n'est pas encore fait. Vous trouverez toutes les informations en dernière page.

Enfin, vous découvrirez également dans cette *Lettre* un article de Maxime CHUPIN qui relate l'histoire du logo de GUTenberg, une note sur la fonte du jour, ainsi que deux nouvelles rubriques. La première, inaugurée par Denis BIROUZÉ, présente les dernières nouveautés apparues sur le CTAN¹. La deuxième, qui s'intitule *T_EX et moi*, est quant à elle dédiée aux retours d'expérience des utilisateurs de T_EX et s'ouvre sur un article de Christian HINQUE, qui décrit son utilisation de T_EX et Nextcloud.

Cette *Lettre* et cette association sont les vôtres. N'hésitez pas à manifester votre intérêt pour des projets (qu'ils soient évoqués par le conseil d'administration ou qu'ils vous soient propres) et à nous soumettre vos idées et propositions d'articles ou de rubriques (à l'adresse secretariat@gutenberg.eu.org). Les articles de fond et les tutoriels auront vocation à être publiés sur d'autres supports (*Cahiers*, FAQ, site web) mais sont également les bienvenus. Nous serions très heureux de recevoir pour la rubrique *T_EX et moi* des propositions de contribution sur vos méthodes de production de documents avec les logiciels T_EX, sur la composition typographique, sur vos expériences personnelles (comme formateur, auteur de packages, utilisateur débutant ou confirmé, etc.), ou sur tout sujet qui vous tient à cœur.

Associativement,

Céline CHEVALIER, vice-présidente 2020-2022,
et Patrick BIDEAULT, président 2020-2022.

EN SOUVENIR D'HERVÉ CHOPLIN

Nous avons appris avec une profonde tristesse le décès de notre collègue et ami Hervé CHOPLIN, survenu le 3 octobre 2020.

Hervé était arrivé au CA de GUTenberg en 2012. Sa bienveillance et sa bonne humeur ont été essentielles dans l'équipe. L'activité associative était au cœur de sa vie et, à côté de sa contribution dans la communauté L^AT_EX, il était très engagé à l'université de Tours en faveur des étudiants en situation de handicap.

Bien que discret, Hervé s'est impliqué jusqu'au bout pour GUTenberg, puisque l'été dernier, il avait été l'un des premiers à répondre à l'appel pour la préparation de la *Lettre* n° 40, parue peu après sa disparition.

Nous ne vous oublierons pas, Hervé, toi et tes regards espiègles! Jérémy Just

1. *Comprehensive T_EX Archive Network*.